



Communiqué

Et si... ?

Un laboratoire d'initiatives en faveur de la transition écologique et sociale, alliant durabilité et participation

À la suite du Festival du jeu de rue à la place Centrale (prochainement place des Pionnières) et des Incroyables talents de la Bourdonnette, la Ville de Lausanne organise le 30 septembre un Cluedo du futur, sous forme de jeu de piste, dans le quartier de la Borde. Ces événements s'inscrivent dans le cadre de la démarche « Et si...? », qui vise à mobiliser la population en faveur de la transition écologique et sociale.

Face aux enjeux climatiques et sociaux actuels, la Ville de Lausanne souhaite encourager la population à devenir actrice du changement. La démarche « Et si...? » comprend des événements de mobilisation avec un temps d'idéation et des outils concrets pour faciliter l'appropriation et renforcer le pouvoir d'agir.

Dans le cadre de la mobilisation, trois événements innovants et ludiques ont été organisés dans des quartiers lausannois pour inviter la population à imaginer et réaliser des actions collectives, petites ou grandes, pour transformer la rue, améliorer le vivre ensemble et participer à la transition écologique.

Lors du Festival du jeu de rue du 3 juin, les Lausannoises et Lausannois ont pu s'approprier, pour une journée, la place Centrale (prochainement place des Pionnières): cordes à sauter, élastiques, chamboule-tout, courses au sac, jeux de billes et jeux de différents pays s'y sont déployés et ont ravi les nombreuses personnes présentes. A cette occasion, une malle à jeux, remplie d'une vingtaine de jeux en bois et/ou de seconde main, a été inaugurée. Elle peut désormais être réservée gratuitement sur <http://www.lausanne.ch/kit-cubes> pour animer entre autres une fête avec son voisinage, afin de favoriser les rencontres, les échanges d'idées et les projets communs.

Et quoi de mieux que de s'appuyer sur les talents existants pour engager la transition ? C'est dans cette optique que les Incroyables talents de la Bourdonnette ont été révélés, le 23 septembre. Ces talents, utiles à la transition et positifs pour le quartier, tels que cuisinier des repas traditionnels, réparer ses vêtements ou les améliorer, récolter des graines, réparer des meubles ou organiser des rencontres sont valorisés et partagés ensuite dans le quartier, pour favoriser l'entraide et le vivre-ensemble.

Enfin, pour se projeter dans un futur désirable à l'échelle de son quartier, un Cluedo du futur est organisé le 30 septembre à la Borde. Mettant l'accent sur la collaboration et le travail d'équipe, ce Cluedo emmènera les participantes et participants dans un jeu de piste pour trouver des indices afin d'imaginer ensemble des scénarios de la Borde du futur. Restitués de façon illustrée, ces scénarios rêvés donneront peut-être envie aux habitantes et habitants de réaliser des actions positives pour leur rue ?

Natacha Litzistorf, conseillère municipale, invite toutes les Lausannoises et Lausannois à reproduire ces événements dans leurs quartiers et leurs rues : « Favoriser l'émergence d'actions collectives positives pour le climat, la biodiversité et le voisinage est pour moi une action qui prend tout son sens dans le contexte de la crise environnementale actuelle ». Et pour



faciliter le passage à l'action, un accompagnement et des outils sont mis à disposition sur <https://participer.lausanne.ch>.

La démarche « Et si... ? » a reçu le soutien de l'Office fédéral du développement territorial (ARE) dans le cadre du Programme d'encouragement pour le développement durable 2022-2023. Elle s'inscrit ainsi dans la continuité du Plan climat lausannois.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur <https://participer.lausanne.ch/assemblees/transformer-notre-rue>

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture, +41 79 647 99 85**
- **Julie Wuerfel, responsable de l'unité durabilité et participation, +41 21 315 24 41**

Lausanne, le 30 septembre 2023